

L'école PRIMAIRE



En 1894, la création d'une école mixte est adoptée, Ernest Cornu, architecte roannais, dessine les plans. Le hameau a une population de 414 habitants dont 65 enfants qui vont irrégulièrement en classe soit à Roanne, soit au bourg de Mably. A la suite de l'ouverture de la seconde usine, l'école ne peut plus accueillir tous les enfants (102 recensés). Il est urgent de créer une annexe pour la classe enfantine. Vers 1930, le projet d'une école maternelle est confié à M. Robier, architecte roannais. L'usine cède le terrain pour la construction.

Le contact des familles s'établit entre les enfants qui fréquentent l'école. Les jeux dans la cour scellent des amitiés. L'association du sou des écoles réunit les parents pour préparer la fête de l'école. La diversité des cultures permet aux enfants de s'ouvrir aux autres et l'intégration en est facilitée. Les instituteurs et institutrices restent fidèles à cette école.



La CHAPELLE



C'est en 1914 que Claude de Villaine fait construire la chapelle sur sa propriété. La première messe a lieu en 1920. En 1925, suite à la vente de la propriété, la chapelle est ouverte à la population du quartier. Elle rythme la vie des habitants : messes, baptêmes, mariages, enterrements, veillées de Noël, catéchisme, patronage du jeudi ; c'est un lieu de rassemblement. En 1942, une cloche est ajoutée et baptisée par Monseigneur Gerlier. Elle rythmera la vie du quartier.



1962, bénédiction du nouvel autel

La chapelle est rattachée à celle de Sainte-Thérèse du Pontet. Le Père Paul Chetail l'anime. Il y célèbre de nombreuses cérémonies sauf les communions qui ont lieu au Pontet.



La chapelle est désacralisée et la salle détruite en 1998.

Vers 1960, une petite salle est construite près de la chapelle pour accueillir les enfants. On y fait le catéchisme, prépare des saynètes de théâtre, participe à la chorale pour la messe du dimanche et passe des films pour les jeunes. Plusieurs sœurs se relaient et habitent dans l'ancienne maison du directeur. Les dirigeants de l'usine ont toujours participé pour le chauffage, le logement des sœurs et la construction de la salle.

Le CLUB DE FOOTBALL



Equipe années 1920

Une des premières équipes de football dans les années 1920. Le club se nomme Union Sportive des Tuileries. Le club existe déjà lors de la création du groupement roannais en 1924.

Noms des joueurs :
? - J. Dadolle - M. Perroton
G. Montgiraud - ? - L. Deville - J. Seive - C. Guignard - M. Dadolle
R. Butty - A. Gâtelier - P. Guignard

En 1947, le club devient le Club Sportif des Tuileries avec des maillots orange et bleus. Des ouvriers et les jeunes se retrouvent au stade pour « taper dans le ballon », entraînant un nombreux public autour du stade venu supporter les joueurs. Le stade se situe derrière l'usine du haut.

Aidé par la direction des usines, le club dispose de vestiaires. Les adhérents montent quelques poteaux pour éclairer le stade pendant les entraînements du soir. En 1974, la mairie décide d'éclairer le stade.



L'équipe porte fièrement les couleurs des Tuiles sur les terrains et fait rêver les jeunes du quartier.

Le club est en sommeil en 1965, une seule équipe de cadets est en activité. Puis c'est la reprise en 1971. De nombreuses équipes de jeunes, des poussins aux juniors, complètent l'effectif.

En 2018, le club est en sommeil. Il ne sera plus présent sur les stades.



En 1997, 50^e anniversaire du club : les dirigeants donnent un nom au stade. Pierre Fressonnet, un des patrons de l'usine décédé en 1993, a toujours soutenu le club.



Patrons et dirigeants dans les locaux du club



Après-midi dans la salle des fêtes pour les jeunes licenciés



Mme et M. Desroches, deux fervents supporters

Les supporters étaient toujours très nombreux. Lors de déplacements, il fallait deux cars pour emmener tout le monde. C'était vraiment comme une famille.

Souvenir de M. Zucchiatti



Equipe éphémère des années 1970